
Anfragen der Fraktion SPD an Herrn Bürgermeister Schwochow 
Zur schriftlichen Beantwortung öffentlich, da die SVV Rheinsberg im Januar 2021 

vom SVV-Vorsitzenden abgesagt wurde und  
die nächste SVV erst am 22.3.2021 stattfindet 

 
1. Sowohl die Presse als auch die Landtags-Drucksachen Mündliche Anfrage 329 und 
der Antrag DS 7/2857 benennen für das Jahr 2020 unterschiedliche Einnahmeausfälle 
der Stadt Rheinsberg zum Kurbeitrag. Erbitte die genaue Differenz zum 
Haushaltsansatz. 
 
2. In Rheinsberg wurden Stolpersteine geschändet. Gibt es bereits 
Ermittlungsergebnisse? Welche Maßnahmen sind denkbar, um eine solche Straftat zu 
vermeiden? 
 
3. Die Durchführung der SVV hybrid scheiterte lt. Aussage des Bürgermeisters u.a.  
an Kurzarbeit in der Musikkultur Rheinsberg. Seit 1.2.2021 wird im Technikbereich voll 
gearbeitet. Erfolgte eine neue Anfrage an die Musikkultur Rheinsberg?  
 
4. Wie viele Corona-Impfungen erfolgten tagesaktuell (22.3.) in Rheinsberg laut 
Impfstrategie der Bundesregierung?  
 
5. In einem Artikel der MAZ vom 21.1.2021 bedauert der Bürgermeister, dass Mitarbeiter 
der Rheinsberger Stadtverwaltung nicht über ausreichende und leistungsfähige digitale 
Technik für Homeoffice verfügen. Die SPD-Fraktion hat einen entsprechenden Antrag 
auf Ausstattung der Stadtverwaltung bereits während der ersten Corona-Welle gestellt. 
Er erhielt in der SVV keine Mehrheit. Welche neuerlichen Überlegungen gibt es, um die 
Stadtverwaltung arbeitsfähig auszustatten? 
 
6. Wurden die Integrationsgelder für 2021 beim Landkreis bereits beantragt und welche 
Planung gibt es erneut für einen Integrations-Spielplatz?  
 
7. Der Einsatz der Integrationsgelder 2020 für ein „Begegnungsdreieck“ bei Edeka fand 
keine Zustimmung bei den Oppositionsfraktionen in der SVV, wurde aber mit Mehrheit 
beschlossen. Wie geht der Baufortschritt voran? 
 
8. Für das Jahr 2020 war ein Nachtragshaushalt angekündigt worden. Aus welchem 
Grund wurde dieser Nachtragshaushalt nicht aufgestellt? 
 
9. Der Bürgermeister mahnte in seinen Jahren als Stadtverordneter mehrfach an, dass 
der Haushalt für das Nachfolgejahr im Dezember zu beschließen sei. Möglicherweise 
verzögert sich die Haushaltsaufstellung der Stadt Rheinsberg für 2021 infolge 
besonderer Belastungen im Corona-Jahr 2020. Wann wird der Haushalt den 
Stadtverordneten vorgelegt und welchen Zeitplan gibt es bis zum Beschluss? 
 
10. Wie hoch belaufen sich die aktuellen Rücklagen der Stadt Rheinsberg und wie soll 
2021 mit diesen Rücklagen umgegangen werden? 
 



11. Laut Landtagsinformationen hat die Stadt Rheinsberg für ihre Schule bereits digitale 
Endgeräte für den Unterricht der Schülerinnen und Schüler erhalten. Sind diese Geräte 
bereits nutzbar eingerichtet bei den Schülern angekommen und entspricht die 
ausgelieferte Anzahl der Antragsanzahl?  
 
12. Wie hoch belaufen sich die aktuellen Rücklagen der Stadt Rheinsberg und wie soll 
2021 mit diesen Rücklagen umgegangen werden? 
 
13. Welchen Zeitplan gibt es für die Sanierung der Radwege nach Zechow und Flecken-
Zechlin? 
 
14. Das Rheinsberger Bürgerzentrum Seestraße 12 sollte im Oktober eröffnet werden. 
Welche Arbeiten werden seit Oktober noch ausgeführt? Wann ist die Eröffnung und 
damit der Umzug eines Teils der Stadtverwaltung geplant? 
 


